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Ata da 35ª Sessão Ordinária, da 4ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

ATA DA 35ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 4ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 14 DE JUNHO DE 2016 

DVD A33/2016 
 

Aos catorze dias do mês de junho de dois mil e dezesseis, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a TRIGÉSIMA QUINTA SESSÃO ORDINÁRIA, da Quarta 
Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores Ailton José 
de Lima (Ailton Lima) – 2º Secretário, Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Carlos Roberto Ferreira (Carlos 
Ferreira), Almir Roberto Cicote (Cicote) – 1º Secretário, Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) – 3º Secretário, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano) – Vice-
Presidente, Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro) – Presidente, Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira 
Lôbo (Sargento Lôbo), Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Edson de Jesus Sardano (Edson 
Sardano), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e 
Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), e secretariada pelos Vereadores Almir 
Roberto Cicote (Cicote), Ailton José de Lima (Ailton Lima), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Luiz Alberto Ferreira 
de Araujo (Luiz Alberto) e Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari). Às quinze 
horas e dez minutos, o Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) declara aberta 
a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos Vereadores Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) 
e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). APROVADA a Ata da 34ª Sessão Ordinária, 
realizada em 09 de junho de 2016; e da 18ª Sessão Solene, realizada em 08 de junho de 
2016. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 499/16 
(6149) Encaminha para apreciação e deliberação do PL 30, de 07 de junho de 2016, que 
pretende autorizar o Poder Executivo a abrir crédito adicional, no valor de R$ 
44.715.000,49, destinado à dação em pagamento, indenizações e restituições, adequação 
de dotações destinadas às Secretarias de Governo, de Saúde e de Inclusão e Assistência 
Social, convênios da Secretaria de Inclusão e Assistência Social e aquisição de merenda 
escolar com recursos do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação – FNDE 
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[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 384/04 (6245) Encaminha para 
apreciação e deliberação o PL 31, de 10 de junho de 2016, que visa a alterar a 
classificação viária da Rua Otávio Cândido, prevista nos Anexos XXVII, Mapa 11 e Anexo 
XXVIII, Quadro 7 da Lei n. 8.696, de 17 de dezembro de 2004, que instituiu o Plano Diretor 
no Município de Santo André [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
DESENVOLVIMENTO URBANO]; 196/16 (6254) Retira prazo de apreciação do PL 11/16, 
que desafeta área da categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem 
público dominial e autoriza alienação das áreas descritas [CIENTE. JUNTE-SE AO 
PROCESSO]. ACISA / CIESP / REGRAN / SINCOR / SESCON / AEA / SINDUSCON / 
SIPAN AIPAN / SETRANS (6231) Manifesta indignação e posição contrária ao ajuste 
salarial de 26,3% aos parlamentares sob qualquer pretexto [CIENTE. AO 
DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA DE SANTO ANDRÉ 186/16 (6206) Envia cópias dos 
Balancetes: Balancete Contábil, Receita e Despesa e Boletim de Caixa e Bancos, relativos 
ao mês de abril de 2016 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 13/16 (6226) Encaminha cópia do 
Edital de Pregão 39/16 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]; 13/16 (6227) Encaminha cópia do Edital de 
Pregão Presencial 40/16 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À 
DISPOSIÇÃO DOS SRS. VEREADORES]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON 
JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 779/13 (6279) Requerimento de informações tangentes à 
destinação dos imóveis junto à Rua Pernambuco, Bairro Cidade São Jorge; 459/16 (6280) 
Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de informações tangentes 
ao crime de estupro no município de Santo André; 1061/14 (6281) Requerimento ao 
Comandante do 10º Batalhão de Polícia Militar de policiamento a pé junto às Avenidas da 
Paz e Utinga, visando a coibir ações delituosas, Jardim Utinga; 486/16 (6282) 
Requerimento de informações tangentes ao valor e quantidade de faixas elevadas para 
travessia de pedestres instaladas em nosso município [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 160/15 (6256) 
Indicação para operação tapa-buraco na altura do n. 172 da Rua Dinamarca, Parque das 
Nações; 488/16 (6257) Indicação para repintura das faixas de pedestres existentes no 
cruzamento da Travessa Maracaibo com a Av. Martim Francisco, Jardim das Maravilhas; 
338/13 (6258) Indicação para operação tapa-buraco na altura do n. 784 da Rua Olímpia, 
Vila Camilópolis; 1094/13 (6259) Indicação para implantação de área de estacionamento 
para deficientes físicos em frente à Escola Passos do Futuro n. 1740 da Av. Utinga, Utinga; 
517/16 (6260) Requerimento de informações e documentos referentes ao equipamento de 
tomografia quebrado há quatro semanas neste município [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE 
TONOBOHN SIRAQUE) 1442/13 (6309) Indicação para melhorar a qualidade da 
iluminação pública na Rua Gana, substituindo o atual sistema por lâmpadas de led; 633/15 
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(6310) Indicação para manutenção asfáltica em trecho da Rua Coronel Ortiz, Vila 
Assunção; 356/13 (6311) Indicação para manutenção asfáltica em trecho da Rua Dr. 
Erasmo, Vila Assunção; 2950/13 (6312) Indicação para manutenção asfáltica na altura do 
n. 521 da Rua Guaxinduva, Parque Jaçatuba; 504/13 (6313) Indicação para manutenção 
asfáltica em trecho da Rua Rio Grande do Norte, Bairro Santa Terezinha. VEREADOR 
CARLOS ROBERTO FERREIRA (CARLOS FERREIRA) 425/15 (6320) Indicação para 
implantação de mão única de direção na Rua Carrara, Utinga; 1598/13 (6321) Indicação 
para poda das árvores localizadas em frente ao n. 21 da Rua Oslo, Vila Metalúrgica; 
521/16 (6322) Indicação para instalação de um semáforo para travessia de pedestres na 
saída dos ônibus do Terminal Santo André para a Rua Itambé, Centro [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (CICOTE) 558/13 
(6293) Indicação para ampliação da rede de iluminação pública com a substituição das 
atuais lâmpadas de mercúrio por led na Rua Nepal, Parque Capuava; 679/13 (6294) 
Indicação para recapeamento asfáltico em toda extensão da Rua Numídia, Capuava; 
1442/13 (6295) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar do Estado 
de São Paulo de intensificação das rondas policiais em todo o Parque Novo Oratório, em 
especial na Rua Basiléia e adjacências; 1027/15 (6296) Requerimento ao Comandante do 
10º Batalhão da Polícia Militar do Estado de São Paulo de intensificação das rondas 
policiais em todo o Parque das Nações, em especial nas Ruas Turquia, Oratório, Lituânia, 
Nicarágua e Bolívia; 321/13 (6297) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão da 
Polícia Militar do Estado de São Paulo de intensificação das rondas policiais no Jardim 
Santo Alberto, em especial na Rua Atabasca e proximidades [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI 
PEREIRA) 637/14 (6314) Indicação para operação tapa-buracos em toda a extensão da 
Rua Tefé, Vila Curuçá; 953/13 (6315) Indicação para operação tapa-buracos na esquina da 
Av. Andrade Neves com a Rua Serra de Ipanema, Vila Helena; 717/14 (6316) Indicação 
para manutenção na iluminação da Rua Arapuru, Parque Jaçatuba; 1217/15 (6317) 
Indicação para poda da árvore na Rua Newton, em frente ao n. 25, Jardim Stetel. ASSUME 
A PRESIDÊNCIA O SR. MARCOS RODRIGUES PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI). 
VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 2376/13 (6271) 
Indicação reiterando a solicitação de substituição das luminárias e lâmpadas de iluminação 
pública da Rua Senador Fláquer, Centro, por lâmpadas com tecnologia led; 1194/14 (6272) 
Indicação para medidas urgentes para contenção do desbarrancamento e deslizamento de 
terra na Rua Casemiro de Abreu, confluência com a Rua Ipê Roxo, Vila Aquilino; 2961/13 
(6273) Requerimento de informações sobre o motivo da não inclusão da dívida com a 
Sabesp no Orçamento Anual, conforme decisão judicial prolatada em 2013; 2961/13 (6274) 
Indicação para reabrir negociação com a Sabesp com o objetivo de evitar a falta de água 
constante em Santo André; 963/13 (6275) Indicação para instalação de uma lombofaixa na 
Rua Rio Branco, altura do n 430, Vila Eldízia [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. 
ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO). 
VEREADOR EDUARDO MARCHIORI LEITE DA SILVA (EDUARDO LEITE) 429/13 
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(6283) Indicação para substituição de lombada por lombofaixa defronte ao n. 159 da Rua 
Americana, Vila Bela Vista; 1111/13 (6284) Indicação para instalação de sinalização 
vertical de trânsito contendo os horários de restrição para estacionar em frente ao portão 
da EMEIEF Fernando Pessoa, localizada na Rua Pirambóia s/n, Jardim Estela; 1521/14 
(6285) Requerimento ao Comandante do 10º Batalhão da Polícia Militar de reforço nas 
rondas ostensivas no Parque João Ramalho, sobretudo nas Ruas Porangaba, Pindorama, 
Massaranduba e adjacências; 92/16 (6337) Indicação para instalação de semáforo na 
confluência das Avenidas Valentim Magalhães e Mário de Andrade, Bairro Condomínio 
Maracanã; 1945/13 (6338) Requerimento à Diretoria Regional dos Correios de 
providências em atender ao pedido de entrega de correspondências e encomendas no 
Jardim Mirante [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. ASSUME A PRESIDÊNCIA O 
SR. RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO). VEREADORA ELIAN SARAIVA 
BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 2177/13 (6329) Indicação para vistoria e 
posterior retirada da árvore localizada na Rua Ester n. 228, Vila Guiomar; 322/13 (6330) 
Indicação para tapar buraco na Rua João Pessoa, Bairro Camilópolis; 1896/13 (6331) 
Indicação para vistoria e remoção da árvore localizada na Rua Bororé n. 348, Vila Vitória. 
VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 853/14 (6318) 
Indicação para serviço de tapa-buracos em toda extensão da Rua Cabreúva, Vila Lucinda; 
1556/14 (6319) Indicação para reparos no calçamento da Rua Ribeirão Pires, defronte ao 
n. 172, Bairro Santa Terezinha. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) 107/13 (6298) Indicação para instalação de faixa elevada para 
travessia de pedestres – lombofaixa, na altura do n. 80 da Rua João Caetano, Centreville; 
2073/13 (6299) Indicação para instalação de faixa elevada para travessia de pedestres – 
lombofaixa, na altura do n. 855 da Av. Nova Zelândia, Parque Capuava; 653/13 (6300) 
Indicação para estudos do departamento de trânsito no sentido de evitar acidentes no 
cruzamento da Rua Batávia com Rua Almada, Jardim Santo Alberto; 1945/13 (6301) 
Indicação para, em caráter de urgência, regularização do cadastro dos logradouros do 
Jardim do Mirante junto aos Correios, assim como regularização das placas de 
denominação o referido bairro. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO 
FILHO – MONTORINHO) E DIVERSOS VEREADORES 520/16 (6302) Requerimento 
visando a inserir em Ata Voto de Congratulações à equipe de atletas de Santo André que 
conquistou o 2º lugar na 20ª edição dos Jogos Regionais do Idoso (JORI). ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 2243/13 (6276) 
Indicação para implantação de semáforo na Rua Barra Mansa com Rua Carijós, Vila Bela 
Vista; 2517/13 (6277) Indicação para recapeamento asfáltico na viela localizada entre as 
Ruas Joanópolis e Cafelândia, Jardim Alvorada; 2231/13 (6278) Indicação para construção 
de uma praça com academia ao ar livre na Rua Barretos, em frente à Travessa 
Jaboticabal, Sítio dos Vianas. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ 
ZACARIAS) 519/16 (6288) Indicação para urgente recuperação asfáltica na Rua Alberto 
Torres, Jardim Stella; 3355/13 (6289) Indicação para sinalização viária na Rua Maquiavel, 
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Vila Sacadura Cabral, como “rua sem saída”; 1317/13 (6290) Requerimento de 
informações a respeito do programa da Prefeitura de Santo André para entrega de 
medicamentos em casa; 876/13 (6291) Requerimento de informações a respeito dos 
serviços de poda de árvores das vias e logradouros públicos; 3190/13 (6292) 
Requerimento de informações a respeito do Sabina-Parque do Conhecimento 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR MARCOS RODRIGUES 
PINCHIARI (DR. MARCOS PINCHIARI) 416/13 (6286) Indicação para realocação do radar 
localizado na Rua das Maravilhas, altura do n. 331, Jardim das Maravilhas; 518/16 (6287) 
Requerimento de informações sobre o ponto de parada de ônibus localizado defronte ao 
Hospital Beneficência Portuguesa, sentido bairro-centro [JUSTIFICADAS as proposituras 
pelo autor]. VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 2607/13 
(6261) Indicação para capinação e limpeza da praça situada na Rua Alabastro, altura do n. 
466, Jardim do Estádio; 1220/13 (6262) Indicação para restaurar a faixa de pedestres 
localizada na Rua Santo André, esquina com a Rua Coronel Francisco Amaro, Vila 
Assunção; 1220/13 (6263) Indicação para poda da árvore localizada na Rua Santo André, 
em frente ao n. 220, Vila Assunção; 654/13 (6264) Indicação para limpeza do córrego 
localizado no final da Rua Ciro Monteiro, Vila Camilópolis; 398/13 (6265) Indicação para 
restaurar a faixa de pedestre localizada na Rua Alabastro, altura dos números 432 e 454, 
Jardim do Estádio. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO 
JULIANO) 438/13 (6340) Indicação para pintura de solo no cruzamento das Ruas Basílio 
de Magalhães e Assis Cintra, Vila Guaraciaba; 1438/14 (6341) Indicação para operação 
tapa-buraco e sinalização de solo na Rua Biguá com Rua Catarina Maria, Vila Progresso; 
3087/13 (6342) Indicação para que o Semasa vistorie a rede coletora da Rua Monteiro 
Lobato com Rua General Malltel, Vila Humaitá; 569/13 (6343) Indicação para retirada dos 
tubos de concreto colocados pelo Semasa no final da Rua Odorico, defronte aos números 
167 casa 2 e 167 casa 3, Vila Guarani; 1956/13 (6344) Requerimento com abaixo-assinado 
de interessados na instalação de uma lombofaixa entre as Ruas Ingá e Hortência, Vila 
Linda. VEREADOR IVANILDO PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 2770/09 (6303) 
PLCM 81/2016, que dispõe sobre incentivos à doação de sangue no Município de Santo 
André, e dá outras providências [ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]; 
459/14 (6304) Indicação para poda urgente das árvores existentes em toda extensão da 
Rua Alexandre Ribeiro, Utinga; 338/13 (6305) Indicação para tapar buracos no asfalto em 
frente ao n. 784 da Rua Olímpia, Camilópolis; 3613/13 (6306) Indicação para poda urgente 
da árvore existente na altura do n. 283 da Rua Assunção, Vila Metalúrgica; 1537/13 (6307) 
Indicação para mudança do ponto de ônibus localizado no n. 101 da Rua Fernando Costa, 
para o número 155 da referida rua, e instalação de cobertura (abrigo) com bancos, Parque 
Gerassi; 1072/13 (6308) Indicação para gestão junto ao Semasa a fim de sanar o problema 
de vazamento e acúmulo de água na Rua Havana, Utinga [JUSTIFICADAS as 
proposituras pelo autor]. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO 
DUARTE) 1888/13 (6332) Indicação para extensão do muro de arrimo da praça sita na 
Avenida Prestes Maia, altura do n. 2100, Vila Sacadura Cabral; 887/13 (6333) Indicação 
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para recapeamento asfáltico na Rua do Mutirão e Rua Bela Vista, Sítio dos Vianas; 
1194/14 (6334) Indicação para conserto de muro de arrimo na Rua Imbuia, cruzamento 
com Rua Ipê Roxo, Vila Sacadura Cabral; 523/16 (6335) Indicação para implantação de 
redutor de velocidade, tipo lombadão, na esquina da Rua Taipá com Rua Capinxingui, Vila 
Sacadura Cabral; 761/15 (6336) Indicação para providências visando a otimizar a travessia 
de pedestres no cruzamento da Rua Carijós com Avenida São Bernardo do Campo, Jardim 
Santa Cristina. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA (TONHO LAGOA) 208/13 
(6266) Indicação para colocação de proteção, tipo alambrado, ao redor do campo de 
futebol localizado em área pública localizada na Rua Cruz de Malta, altura do n. 376, 
Jardim Santo André; 1884/13 (6267) Indicação para limpeza e remoção de entulho 
acumulado na encosta do muro de arrimo localizado na Avenida Loreto, próximo à entrada 
principal do Cruzado II, Jardim Santo André; 3048/13 (6268) Indicação para instalação de 
suporte, braço e luminária no poste de iluminação pública, localizado na Rua Hamurabi, 
altura do n. 457, Núcleo Lamartine, Jardim Santo André; 208/13 (6269) Indicação para 
reforço na sinalização de solo na extensão da Rua Cruz de Malta, Jardim Santo André; 
80/13 (6270) Indicação para manutenção do sarjetão localizado na Estrada do Pedroso 
com Rua Gaspar Lemos, Vila Rica. VEREADOR ANTONIO DE JESUS BARBOSA 
(TONINHO DE JESUS) 3358/13 (6323) Requerimento ao Comandante do CPA M/6 de 
aumento de policiamento e rondas da Polícia Militar em área comercial do Parque Novo 
Oratório; 2329/13 (6324) Indicação para serviços de limpeza e retirada de entulhos na viela 
da Rua Cremona, ao lado do n. 217, saída para a Rua Camerum, Parque Novo Oratório; 
1016/14 (6325) Indicação para urgente restauração da pavimentação asfáltica (tapa-
buraco) na Rua Messina, Utinga; 522/16 (6326) Indicação para vistoria no sistema de 
captação de águas pluviais da Rua Vice-Reis, Jardim Teles de Menezes; 1620/13 (6327) 
Indicação para vistoria no sistema de sinalização de trânsito no entroncamento das Ruas 
Mato Grosso e Alameda Vieira de Carvalho, Bairro Santa Terezinha. DIVERSOS 
VEREADORES 527/13 (6339) Requerimento visando a incluir na Ordem do Dia da 
presente Sessão o PDL 03/2016, constante do Processo n. 496/2016 [APROVADO]. Após 
a leitura, as Indicações foram encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para 
o final da Ordem do Dia. Às 16h40min, passa-se ao GRANDE EXPEDIENTE [PRB PMN 
DEM PMB PSB SDD PSD PV PPS PT PTB]. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO 
FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Inicialmente é exibido vídeo do muro de arrimo na Rua Imbuia, 
na região do Bairro Sacadura Cabral, pois o Prefeito esteve na região e informou aos 
moradores que a manutenção será executada pelo Semasa. Em seguida, registra que a 
população está reclamando da falta de água na cidade e a Prefeitura continua brigando 
com a Sabesp na justiça, pois se nega a pagar pela água que já recebeu da população e 
não repassou para os cofres da Sabesp. VEREADOR MARCOS RODRIGUES PINCHIARI 
(DR. MARCOS PINCHIARI) – Fala ao Vereador Donizeti Pereira que também apresentará 
um vídeo sobre um muro de arrimo em um bairro de cidade, o qual, por conta das fortes 
chuvas e falta de bueiros e bocas-de-lobo, acabam cedendo, já que as águas invadem as 
casas das pessoas. Destaca que hoje é o Dia Mundial do Doador de Sangue e registra 
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que, pela manhã, foi doar sangue, junto com sua esposa, no Hospital Mário Covas. É 
exibido vídeo de incentivo às pessoas a serem doadores, um ato de solidariedade que 
pode salvar muitas vidas. Às 16h51min, passa-se à ORDEM DO DIA, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete 
Tonobohn Siraque), Almir Roberto Cicote (Cicote), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Eduardo Marchiori Leite da Silva 
(Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). ITEM 1º - SEGUNDA discussão ADIADA e votação do 
PROJETO DE LEI 11/16, protocolo 002627, encaminhado pelo EXECUTIVO MUNICIPAL, 
que desafeta área da categoria de bem de uso comum do povo para categoria de bem 
público dominial e autoriza alienação das áreas descritas. As Comissões de JUSTIÇA e de 
FINANÇAS exararam parecer verbal opinando pela sua APROVAÇÃO. Apresentadas 
EMENDAS ADITIVAS, protocolos 004277, 004328 e 004605, EMENDA MODIFICATIVA, 
protocolo 004278, e EMENDAS SUPRESSIVAS, protocolos 004279 e 004280. 
PROCESSO N.º 196/16 - quorum: 2/3 [ADIADO POR CINCO SESSÕES, a pedido do 
Vereador José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. ITEM 2º - Discussão ADIADA e 
votação do VETO TOTAL ao Autógrafo nº 33/16, protocolo 004844, referente ao 
PROJETO DE LEI CM 95/15, que cria o Programa de Voluntários da Gerência de Controle 
de Zoonoses do Município de Santo André, para pessoas físicas ou entidades protetoras 
de animais domésticos. PENDENTE de parecer da Comissão de JUSTIÇA. PROCESSO 
N.º 2.547/05B - quorum: M.A. p/ rej. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador 
José Francisco de Araujo (José de Araujo)]. O Presidente Ronaldo de Castro (Ronaldo de 
Castro) informa que os requerimentos lidos no Pequeno Expediente da presente sessão, 
bem como o Item 3º da Ordem do Dia e que dependem de deliberação do Plenário não 
serão apreciados, em virtude de a Ordem do Dia estar sobrestando, sendo adiados por 
uma sessão. ITEM 3º - Discussão adiada e votação do PROJETO DE DECRETO 
LEGISLATIVO 03/16, protocolo 006120, de autoria do Vereador Sargento Lôbo, 
objetivando a outorga de Título de Cidadão Honorário do Município de Santo André à Sra. 
Soraia André César. As Comissões de Justiça e Educação apresentaram Parecer n. 03/16, 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO n. 496/16 – quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA 
SESSÃO]. Pela ordem, o Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) invoca o art. 94, do 
Regimento Interno, novamente reclama que o painel eletrônico não registra sua presença. 
Embora entenda que é prerrogativa do Presidente, critica os altos gastos que têm sido 
feitos desnecessariamente, como, por exemplo, com painel e cadeiras. Reclama da 
qualidade do painel, pois a digital utilizada funcionou para o cadastramento e, agora, 
somente o reconhecimento de sua digital tem apresentado problema, o que parece 
boicote. Entende que o painel é desnecessário, pois a forma utilizada para verificação de 
presença e votação atendia às necessidades da Casa, assim como as cadeiras antigas 
estavam em bom estado. Considera que já que o Presidente quer comprar, deveria ao 
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menos comprar coisas de qualidade. Porém, entende que diante da crise por que passa o 
país, onde as pessoas passam por tanta dificuldade, a Câmara deveria evitar gastos 
desnecessários. Pensa inclusive em chamar um legista para analisar sua digital. O 
Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) fala que não foi reconhecida a biometria 
do Vereador Bahia, por isso o vereador está como se não participasse da sessão. O 
Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) fala que justamente por isso está usando a 
tribuna, porém, assinou o livro. O Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) 
entende que o Vereador Bahia não devia nem falar. O Presidente Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) assegura a palavra ao Vereador Bahia e sugere que o Vereador 
Ronaldo faça uso da palavra, na sequência. O Vereador Evilasio Santana Santos (Bahia) 
continua citando os altos gastos feitos pelo Presidente Ronaldo de Castro, com a reforma 
das colunas, compra de cadeiras e painel eletrônico, apesar da crise que as pessoas estão 
passando. Comenta que o Presidente fará uso da palavra na sequência, e, lamenta que 
não poderá utilizar novamente a palavra, por impedimento regimental, mas, conforme o 
que for dito, na próxima sessão voltará a falar da compra de painel e cadeiras, que 
considera desnecessária. Pela ordem, Vereador Almir Roberto Cicote (Cicote) invoca o art. 
94, do Regimento Interno, fala que pela experiência do mandato passado, acredita que 
este ano será igual, que com a proximidade das eleições os nervos vão ficando à flor da 
pele, e os candidatos e partidos entram numa disputa mais acirrada. Lembra que o 
Vereador Bahia, por várias vezes, teve contendas na sessão com diversos vereadores, e, 
na tribuna, esbraveja, mas, no fundo, é uma pessoa de coração extremamente bondoso, 
que se relaciona muito bem nas brincadeiras e bate-papos, muito inteligente e qualificado, 
porém, por conta de momentos políticos, acaba discordando em algumas situações. 
Comenta que a compra do painel teve início na Presidência do Vereador Donizeti Pereira e 
que, hoje, na recomposição de quórum, os Vereadores Eduardo Leite e Bete Siraque 
fizeram reconhecimento biométrico no terminal utilizado pelo Vereador Bahia, que 
funcionou, sem problemas. Como 1º Secretário, fez questão de utilizar a tribuna para 
registrar que a Casa já deu opção ao Vereador Bahia de utilizar senha numérica ou utilizar 
outro terminal, pois o terminal mencionado parece só apresentar problema quando 
utilizado pelo Vereador Bahia, o que, obviamente, precisa ser resolvido. O Vereador 
Evilasio Santana Santos (Bahia) lembra que o Vereador Ronaldo de Castro afirmou que 
sua presença não estava registrada e, portanto, não estava computado como presente. 
Reclama que o Presidente Donizeti permitiu que o Vereador Ronaldo utilizasse a palavra, 
interrompendo sua fala, porém, agora, tenta impedi-lo de fazer sua intervenção. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) esclarece que cortou a fala do 
Vereador Ronaldo e o orientou a utilizar o art. 94. O Vereador Almir Roberto Cicote 
(Cicote) finaliza concordando com o Vereador Bahia ao dizer que, de fato, é um vereador 
diferente, tanto que até o dedo dele não funciona para o reconhecimento biométrico. Por 
isso, sugere que adote a senha numérica, pois ninguém tem interesse em jogar um contra 
o outro, mas, sim, resolver o problema, que é um assunto administrativo que não deve ser 
tratado no plenário. Pela ordem, o Vereador Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro) invoca 
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o art. 94, do Regimento Interno, e fala que é necessário trabalhar na Presidência da Casa 
com o intuito de melhorar o espaço e fala que o Vereador Bahia é ignorante nas suas falas 
na Tribuna e com reclamações infundadas, pois o painel está funcionando corretamente, 
assim como o terminal, e que só precisa o Vereador Bahia se dispor a refazer seu 
reconhecimento biométrico. Em seguida, fala que deu continuidade em diversas obras que 
tinham iniciado na gestão do Vereador Donizeti, obras essas necessárias para 
manutenção e o bom funcionamento do prédio. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. ALMIR 
ROBERTO CICOTE (CICOTE). Pela ordem, o Vereador Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e lamenta pela discussão 
realizada nesta sessão, enquanto há tantos problemas na cidade que precisam ser 
debatidos. Diz que, quando Presidente da Casa também sofreu alguns revezes, mas faz 
parte do cargo, e concorda que havia muitas reformas importantes a serem feitas no prédio 
do Legislativo, como a parte hidráulica e elétrica, ampliando o número de computadores 
nos gabinetes, bem como a substituição do painel antigo, que já estava quebrado e 
concorda que é preciso investimento na Casa. Diz que com a troca da frota de veículos, 
houve economia de R$100 mil de manutenção ao ano. Registra também a compra do ar 
condicionado do Plenário, que era motivo de reclamações de quem participava das 
sessões. Acredita que essa é a Casa dos munícipes e por isso precisam ser bem 
acolhidos. Fala ao Vereador Bahia que sua chateação é por conta da situação da cidade e 
também está deprimido por ver que a cidade, nos últimos oito anos, regrediu devido às 
gestões equivocadas, diferentemente do que faz esta Casa que devolve grande parte de 
seu orçamento, o que o Executivo não faz. Fala dos benefícios aos funcionários, bem 
como o plano de carreiras. Finaliza dizendo que tudo isso permanecerá na Câmara 
Municipal, não pertence aos vereadores. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Almir 
Roberto Cicote (Cicote) declara encerrada a presente sessão, às dezessete horas e 
quinze minutos. Eu, Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, 
lavrei a presente Ata que lida e achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas 
Secretarias, devendo ser aprovada na sessão ordinária subsequente a esta. 
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